
С НОВЫМ ГОДОМ, ДРУЗЬЯ!
Газета коммунистов Республики Марий Эл № 48 (640) от 28 декабря 2022 годаkprf12.ru

Прочти и передай другому

Новогоднее поздравление
Председателя ЦК КПРФ Г.А.Зюганова
Дорогие товарищи! Друзья! Соотечественники!

Уважаемые жители Республики 
Марий Эл, дорогие товарищи!

Справедливость торжествует!

Дорогие товарищи, земляки!

Дарить радость детям

Дань памяти

Уходящий 2022 год во мно-
гом — а точнее в главном — 
изменил нашу жизнь. Поколе-
ние детей войны впервые по-
сле Победного 45-го снова со-
прикоснулось с военной тре-
вогой и ожиданием мира. По-
коления, рожденные после 
Великой Отечественной во-
йны, впервые ощутили наш 
Бессмертный Полк как живую 
реальность.

В генетической памяти на-
шей доблестной российской 
молодежи — добровольцев и 
мобилизованных в ходе Спе-
циальной Военной Операции, 
ясно зазвучал голос Матери-
Родины, которая зовет их на 
подвиг.

Мы, коммунисты, ответ-
ственно завершаем этот год 
в заботах о максимальной по-
мощи фронту, формируя гу-
манитарные конвои для сра-
жающегося многострадально-
го Донбасса и нашей Армии.

Мы делаем всё, чтобы 
дети, пережившие годы и ме-
сяцы бомбежек, с нашей по-
мощью смогли встретить Но-
вый Год в Подмосковье и дру-
гих городах. России — с на-
рядной елкой, ароматны-
ми мандаринами, ласковы-
ми песнями, а самое главное 

Поздравляю вас с наступа-
ющим Новым, 2023 годом!

Новый год – это новые на-
дежды, успехи и победы. 
Пусть в Новом году вашими 
постоянными спутниками бу-
дут упорный труд, удача и хо-
рошее настроение, а радость 
от сбывшихся надежд и жела-
ний никогда не покинет вас.

В день Российской Консти-
туции в Доме правительства 
Глава Марий Эл Юрий Зайцев 
вручил благодарность пред-
седателю сельскохозяйствен-
ного производственного ко-
оператива «Звениговский» 
Ивану Казанкову.

При этом Глава  отметил, 
что огромное хозяйство, где 
работают тысячи человек и 
выпускается продукция, ко-
торая занимает лидирующие 
позиции по качеству и объе-
мам производства, это заслу-
га его руководства. Он высо-
ко оценил вклад предприя-
тия в развитие экономики ре-
гиона. Глава республики так-
же добавил, что 50 лет трудо-
вой деятельности Иван Казан-
ков посвятил Марий Эл и 43 
года - предприятию. «Мы це-
ним вклад предприятия в обе-
спечение продовольственной 
безопасности не только на-
шей республики, но и стра-
ны», - сказал Юрий Зайцев.

В нынешнем году Иван Ка-
занков отметил своё 80-ле-

Завершает свое шествие 
по стране и уходит в историю 
2022 год. 

Это был год тяжелых ис-
пытаний для России, напря-
женной работы и ответствен-
ных решений. Но нам, ком-
мунистам Республики Марий 
Эл, удалось добиться опре-
деленных успехов. Конечно, 
осталось много и нерешен-
ных проблем, которым нам 
вместе предстоит найти нуж-

Перед Новым  годом, 
праздником, который так лю-
бит детвора, коммунистами 
Мари-Турекского местного от-
деления были подготовлены 
новогодние подарки для де-
тей, проживающих в много-
детных семьях на террито-
рии Мари-Биляморского сель-
ского поселения. Почетную 
миссию исполнили первый 
секретарь Комитета Мари-
Турекского местного отделе-
ния КПРФ Валерий Ешметов и 
депутат Государственного Со-
брания Республики Марий Эл 
Евгений Кириллов. Надо было 
видеть столько неподдель-
ной радости в глазах ребя-
тишек. Их желания на Новый 
год были исполнены.

— рядом с заботливыми и лю-
бящими соотечественниками.

Да, нам достался трудный 
год!

Но он заставил каждого из 
нас ответить на вопрос — кто 
мы? Что значит для нас Роди-
на? Как нам жить дальше? Он 
заставил нас вспомнить тех 
русских и российских героев, 
кого в роковом 41-ом году на-
звал И.В. Сталин, обращаясь 
к нашим отцам, дедам и пра-
дедам: Александра Невского, 
Дмитрия Донского, Алексан-
дра Суворова, Михаила Куту-
зова и других.

Этот год напомнил нам о 
высших человеческих цен-
ностях — дружбе, товарище-
стве, бескорыстии, высоком 
служении Родине. Мы вспом-
нили и ощутили кровное род-
ство с «Молодогвардейцами» 
и Александром Матросовым, 
Зоей Космодемьянской и Ни-
колаем Кузнецовым, Алексе-
ем Маресьевым и Валентиной 
Гризодубовой.

А многим из наших соот-
ечественников, впервые мо-
жет быть, стало ясно с чего 
начинается Родина...

А Новый Год — во что бы то 
ни стало — будет с нами! Мы 
встретим его душой рядом с 

Пусть в вашем доме будет 
достаток, в семье мир, лад и 
царит любовь.  Желаю вам 
крепкого здоровья, счастья и 
благополучия в Новом году!

И.И. Казанков, 
первый секретарь 

Марийского республикан-
ского комитета КПРФ

тие, и на благо республики 
непрерывно трудится с 1972 
года. Ещё в советские годы 
он был награждён ордена-
ми «Знак почёта» и Трудового 
красного знамени, медалью 
«В ознаменование 100-летия 
со дня рождения В.И. Ленина, 
а позднее Почётной грамотой 
Государственной Думы Феде-
рального Собрания РФ, зна-
ком отличия «Заслуженный 
зоотехник Марийской АССР и 
Российской Федерации», на-
градами Республики Татар-
стан, является лауреатом Го-
сударственной премии РМЭ

Иван Иванович Казанков, 
избирался депутатом Госу-
дарственной думы ФС РФ тре-
тьего созыва по одномандат-
ному избирательному округу, 
депутатом Государственного 
Собрания Республики Марий 
Эл второго, третьего и пятого 
созывов.

Как выразилась в Интер-
нета одна из комментаторов 
Алевтина Баркова (Москвиче-
ва) – Ну, наконец-то.

ное решение. Потому что Ма-
рий Эл – это мы. Здесь мно-
го энергичных, талантливых и 
трудолюбивых людей, любя-
щих свою республику, рабо-
тающих на ее благо. Тех, кто с 
надеждой смотрит в будущее 
и своим каждодневным сози-
дательным трудом стремится 
сделать жизнь лучше. А ком-
мунисты и все подлинно па-
триотические силы всегда бу-
дут опорой для таких людей.

теми, кто защищает сегодня 
русский мир и нашу русско-
советскую цивилизацию.

Пусть же он всем принесет 
здоровье и надежду!

И даже если мы будем 
встречать его скромнее и 
строже, чем в прежние годы — 
пусть он будет общим, друже-
ским и искренним. Таким, ка-
ким запомнился он нам в по-
вести замечательного совет-
ского писателя Аркадия Гай-
дара «Чук и Гек». Финал этой 
повести как будто укрепля-
ет наш дух сегодня: «Что та-
кое счастье — это каждый по-
нимал по-своему. Но все вме-
сте люди знали и понимали, 
что надо честно жить, много 
трудиться и крепко любить и 
беречь эту огромную, счаст-
ливую землю, которая зовет-
ся Советской страной».

Мы торжественно завер-
шаем уходящий год важней-
шей исторической датой на-
шей Родины - 100-летием об-
разования Союза Советских 
Социалистических Респу-
блик.

С наступающим 2023 го-
дом, дорогие мои соотече-
ственники — с непоколеби-
мой верой в наше правое 
дело и нашу Победу!

Я желаю вам, дорогие 
земляки, исполнения самых 
добрых и заветных желаний. 
От всей души желаю мира, 
счастья и благополучия каж-
дому дому, каждой семье, 
всем жителям нашей респу-
блики.

С Новым годом вас, доро-
гие земляки!

Сергей Казанков, депутат 
Государственной Думы РФ

этот день собрались у памят-
ника Великому вождю в по-
селке Шелангер труженики 
объединения народных пред-
приятий «Звениговское», что-
бы отдать дань память и ува-
жения И.В. Сталину.

Перед собравшимися вы-
ступили руководитель СПК 
«Звениговский», первый се-
кретарь Марийского респу-
бликанского комитета КПРФ 
И.И. Казанков и главный ре-
дактор газеты «Голос прав-
ды», депутат Государственно-
го Собрания Республики Ма-
рий Эл Г.Г. Зубков, которые 
остановились о всемирно-
исторической значении И.В. 
Сталина и его делах.

В завершении мероприя-
тия его участники возложи-
ли цветы к памятнику Иосифа 
Виссарионовича Сталина.

21 декабря  исполнилось 
143 года со дня рождения Ио-
сифа Виссарионовича Стали-
на, стоявшего у истоков соз-
дания Коммунистической 
партии и государства рабо-
чих и крестьян – Союза Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик, столетие которого 
мы отмечаем в эти дни.

Проходят годы, но «ветры 
забвенья» не только не за-

носят листвой» имя Сталина, 
но, наоборот, с каждым годом 
вызывают все больший инте-
рес к себе не только среди 
жителей России, но и во всем 
мире. Даже наши правители и 
либералы вынуждены, пусть 
и нехотя, признавать эффек-
тивность работы Сталина и 
возглавляемой им Коммуни-
стической партии.

И не случайно именно в 



Не очень-то 
верят 

Не оскверняй 
святыню!

Плата 
за болезнь

Похвалился

Россияне не испытывают 
оптимизма по поводу ра-
боты правительства в деле 
улучшения экономиче-
ской ситуации. 42% сооте-
чественников считают, что 
в ближайшие шесть меся-
цев экономическая ситуа-
ция в стране не изменит-
ся. При этом 26% считают, 
что положение ухудшится, 
и только 24% верят в пози-
тивные изменения.
Примечательно, что в те-
кущей международно-
политической ситуации 
россияне видят перспекти-
вы. Так, 47% респондентов 
полагают, что в ближай-
шие полгода правительству 
удастся добиться улучше-
ний в международной по-
литике. 15% полагают, что 
ситуация ухудшится. Будет 
так, как сейчас – полагает 
31%.

Госдума приняла в третьем 
чтении законопроект «Еди-
ной России», приравнива-
ющий георгиевскую лен-
точку к символам воин-
ской славы России и Побе-
ды советского народа в Ве-
ликой Отечественной вой-
не 1941–1945 года. Теперь 
за публичное осквернение 
георгиевской ленты будет 
грозить административная 
или уголовная ответствен-
ность — до 5 млн рублей 
штрафа или до 5 лет тюрь-
мы.
При этом любая деятель-
ность с использованием 
этой символики в целях, 
отличных от установлен-
ных законом, будет пре-
секаться. Также устанав-
ливается возможность ис-
пользования георгиевской 
ленты во время проведе-
ния органами власти широ-
кого круга мероприятий.

Максимальная сумма вы-
плат по больничному листу 
в России вырастет с 1 янва-
ря 2023 года. Так, предель-
ный размер выплат для со-
трудников с восьмилетним 
стажем по обычному дого-
вору достигнет 2736,99 ру-
бля за день и 84 846,69 ру-
бля за месяц. Кроме того, 
вступают в силу и поправ-
ки к федеральному зако-
ну, согласно которым по-
собия по больничному ли-
сту будут получать и граж-
дане, работающие по дого-
ворам ГПХ.
«Методика расчёта остаёт-
ся прежней: оплата боль-
ничного напрямую зависит 
от дохода работника за два 
предыдущих года и стажа. 
Если стаж менее пяти лет, 
человек получает только 
60% от среднего заработка. 
Если стаж от пяти до вось-
ми лет — пособие состав-
ляет 80%», — рассказали в 
ФСС.

Министр финансов Силуа-
нов заявил, что рост зар-
плат бюджетников в 2023 
году составит более 8%, что 
заложено в федеральный 
бюджет на 2023–2025 годы.

Газета коммунистов Республики Марий Эл «Голос правды» № 48 (640)  |  28 декабря 2022 года  |  kprf12.ruстр. 2

30 декабря 2022 г. наша 
страна будет отмечать 100-ле-
тие образования Союза Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик. Нынешнее поколе-
ние унаследовало и достой-
но продолжает традиции без-
заветного служения Родине. 
Единство прошлого, настоя-
щего и будущего было и оста-
ется одним из главных источ-
ников силы и доблести рус-
ского народа.

17 декабря во Дворце Куль-
туры им. В.И.Ленина состо-
ялось торжественное меро-
приятие, посвящённое, пожа-
луй, самому значимому юби-
лею 2022 года — столетию об-
разования Союза ССР!

В праздничном концерте 
приняли участие Народные и 
Заслуженные артисты РМЭ и 
ведущие хореографические 
коллективы города Йошкар-
Олы.

На торжественный вечер 
пришли ветераны, активисты 
коммунистического движе-
ния, пионеры , депутаты, го-
сти из соседних  регионов.

Поздравительную речь в 
честь «блестящей даты рож-
дения нашей Советской Роди-
ны» произнесли:

- Казанков Сергей Ивано-
вич – депутат Государствен-
ной Думы Российской Феде-
рации; - Васютин Михаил Зи-
новьевич – первый замести-
тель Председателя Прави-
тельства Республики Марий 
Эл;

- Мухин Владимир Ива-
нович – первый заместитель 
Председателя Государствен-
ного Собрания Республики 
Марий Эл;

- Миргалимов Хафиз Гаязо-
вич – первый секретарь Татар-
ского рескома КПРФ, депутат 
Государственного Совета Ре-
спублики Татарстан;

- Жезлов Владислав Алек-
сович - секретарь Марийско-
го республиканского комите-
та КПРФ;

Марий Эл получит 1 млрд 
рублей как малообеспечен-
ный регион. Десять россий-
ских регионов получат субси-
дии для реализации индиви-
дуальных программ развития.

Председатель Госдумы за-
явил, что было принято реше-
ние поддержать низкообеспе-
ченные регионы. «Мы, говоря 
о сокращении разрыва, дого-

Ключевая задача, которой 
нам нужно заниматься, - это 
повышение производительно-
сти труда в сфере строитель-
ства, считает вице-премьер 
РФ Марат Хуснуллин.

Он отметил, что совре-
менное строительство - вы-
сокотехнологичная отрасль 
и добавил, что в строитель-

Депутатские будни

Субсидии малообеспеченным

Ключевая задача

ОБЫКНОВЕННЫЕ ЖЕЛАНИЯ 
НЕОБЫКНОВЕННЫХ 
ДЕТИШЕК

В Йошкар-Оле работает 
центр для детей и подрост-
ков с ограниченными возмож-
ностями. Каждый раз убеж-
даюсь, что этот термин не со-
всем верный. Как правило, 
ребята, проходящие здесь 
комплексную реабилитацию, 
полны энергии, любознатель-
ности и трудолюбия.

Во многом это заслуга пе-
дагогов и трудового коллек-
тива во главе с директором 
Ольгой Бирюковой. Они дела-
ют всё возможное, чтобы нау-
чить жить этих необыкновен-
ных ребят в нашем обыкно-
венном мире.

Под Новый год в центре по-
ставили «Ёлку желаний». На-
верное, никто не в силах ис-
полнить самую заветную меч-
ту каждого из воспитанников 
центра, но помочь с исполне-
нием скромных предновогод-
них пожеланий, развешанных 
на ёлке, совсем не сложно.

Если вы тоже захотите при-
соединиться к этой замеча-
тельной акции, просьба пред-
варительно сообщить о визи-
те по телефону 56-11-02 (Шал-
гина Ольга Вячеславовна).

ВОДА КАМЕНЬ ТОЧИТ
В Госдуме министр Дми-

трий Патрушев представлял 
отчет о деятельности мини-
стерства сельского хозяй-
ства.

Хочу отметить, что, 
наконец-то, предложения, ко-
торые я озвучивал в Москве 
в течение нескольких лет, о 
чем рассказывал подписчи-
кам в соцсетях, были услыша-
ны, и министр обещал их реа-
лизацию в 2023 году.

Первое, и самое важное: 
поскольку в стране три кли-
матические зоны, должна 
быть дифференциация госу-
дарственной помощи сель-
скому хозяйству в разных 
субъектах – Марий Эл, нахо-
дящаяся в зоне рискованно-
го земледелия, должна по-
лучать больше, чем, скажем, 
Краснодарский край.

Второе: комбайны – кораб-
ли полей, и по дорогам они 
не ездят! Разумно освободить 
сельхозтехнику от транспорт-
ного налога и акциза на то-
пливо.

Третье: на селе жизнь тя-
желее, чем в городе. Стои-
мость электроэнергии для 
сельхозтоваропроизводите-
лей должна быть ниже, чем 
для промпредприятий.

Спикер Госдумы Вячеслав 
Володин целиком согласен с 
выводами и поручил прора-
ботать эти вопросы аграрно-
му комитету Госдумы. Первый 

Праздник в память 
о стране Советов

шаг сделан - услышали и со-
гласились, теперь осталось 
добиться реализации этих 
инициатив!

РАЗЛИВАЙКИ И ТАТУ 
ВНЕ ПОВЕСТКИ

Принял участие в съезде 
Ассоциации законодательных 
органов государственной вла-
сти ПФО.

Основной вопрос, который 
обсудили с региональными 
парламентариями – поддерж-
ка и развитие культуры в ре-
гионах. Как часто бывает во 
время дискуссии, вскрылись 
острые проблемы, которые не 
попали в «большую» повест-
ку, но являются очень остры-
ми.

Координатор ассоциации 
Евгений Люлин рассказал, 
как сходил в ночной рейд и 
увидел, что ночные кафе на 
первых этажах жилых домов 
– это зачастую обычные «раз-
ливайки».

Необходимо запретить по-
добные учреждения. Я под-
держал его, для Марий Эл эта 
проблема тоже актуальна. 
Поделился, что при разработ-
ке законопроекта, который 
запретил бы «разливайки», я 
столкнулся с тем, что тяжело 
сухим юридическим языком 
дать разграничения.

Многие видят эти замыз-
ганные обшарпанные «разли-
вайки» и хотят их закрыть. Но 
думские юристы говорят, что 
нет четких критериев, кото-
рые отделили бы «разливай-
ки» от ночных баров.

Если есть идеи, как дать 
правовое определение «раз-
ливаек» – прошу написать в 
комментариях.

Еще одну болезненную 
тему затронула представи-
тель молодежного парла-
мента Татарстана. Подрост-
ки часто бездумно наносят 
татуировки. Появилось мно-
го тату-салонов. Как огра-
дительную меру предложе-
но разработать закон, что та-
кие действия возможны толь-
ко с разрешения родителей. 
Сомнение высказал сенатор 
от Марий Эл Константин Коса-
чев. Он считает, что ограниче-
ния приведут к тому, что мо-
лодежь будет делать «накол-
ки» в подворотнях в антиса-
нитарных условиях. А спикер 
Госсобрания Марий Эл Анато-
лий Смирнов считает, что тату 
на детях – это последствие. А 
причина во взрослых. Даже в 
детских телепередачах мель-
кают персонажи, покрытые 
татуировками.

Вопросов много, а ответов 
мало.

Сергей Казанков,
 депутат Государственной 

Думы, фракция КПРФ.

ворились — этот вопрос был 
реализован в текущем году 
— поддержать низкообеспе-
ченные регионы. Речь идет 
об Алтайском крае, Республи-
ке Алтай, Адыгее, Калмыкии, 
Карелии, Марий Эл, Тыве, Чу-
вашии, Курганской и Псков-
ской областях», – сообщил 
председатель Госдумы.

ную отрасль также необходи-
мо включиться федеральному 
проекту Минобрнауки «Пере-
довые инженерные школы», 
направленному на подготов-
ку квалифицированных инже-
нерных кадров для высоко-
технологичных отраслей эко-
номики.

- Безденежных Александр 
Николаевич - первый секре-
тарь Йошкар-Олинского гор-
кома КПРФ.

В своих приветствиях вы-
ступающие подчеркнули до-
стижения Страны Советов в 
жизни всего человечества и 
историческое значение пер-
вого в мире социального го-
сударства.

А Сергей Иванович Казан-
ков отметил, что Советский 
Союз это страна не прошлого, 
а будущего, сказал насколько 
велик запрос на социальную 
справедливость в современ-
ном российском обществе.

Участники мероприятия 
дали высокую оценку кон-
цертной программы. Перед 
зрителями выступили луч-
шие творческие коллективы 
республики. Звучали клас-
сические советские и рос-
сийские песни. Чувствовал-
ся дух патриотизма и любви 
к Родине.

В зале был аншлаг. Среди 
зрителей были люди всех воз-
растов. В столицу Марий Эл 
на праздничный концерт съе-
хались люди со всей районов 
республики.

Зрители смогли оживить 
в памяти историю Советско-
го Союза, вспомнить важ-
ные даты, знаковых людей, 
вспомнить о боевой добле-
сти советских воинов, о труде 
и достижениях советских лю-
дей. Стихи и песни проника-
ли в души собравшихся. Люди 
подпевали, вспоминали, хло-
пали, что было силы, а самые 
растроганные тайком смахи-
вали слезы.

Два часа длился концерт. 
«Два часа мы были в СССР», – 
делились впечатлениями го-
сти. Мероприятие, проведен-
ное Комитетом Марийского 
республиканского отделения 
КПРФ без преувеличения ста-
ло событием года!

Пресс-служба  
Марийского рескома КПРФ
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На сессии Госсобрания Ма-
рий Эл принят закон «О де-
тях войны в Республике Ма-
рий Эл», принятие которого 
много лет добивалась фрак-
ция КПРФ.

Дополнительные меры го-
споддержки получат жители 
нашей республики, чьё дет-
ство пришлось на годы Вели-
кой Отечественной войны.

Знаменательно то, что За-
кон был принят в преддве-
рие празднования 100-летне-
го юбилея со дня образования 
СССР!

Для нашей республики по-
надобилось 3 года, что бы де-
путаты от партии власти со-
зрели для серьезного реше-

24 декабря 2022 года в 
столице Республики Марий 
Эл – городе Йошкар-Оле ком-
мунисты и сторонники пар-
тии КПРФ провели празднич-
ный автопробег, посвящен-
ный 100-летию со дня обра-
зования Союза Советских Со-
циалистических Республик. В 

Наконец-то прият закон! Трагическая цена отказа «ЕР»

В честь 100-летия СССР 

Своих не бросаем!

ния! Все эти три года депу-
таты фракции КПРФ в Госсо-
брании РМЭ доказывали нуж-
ность такого закона. Ведь 
практически все соседи при-
няли такие законы у себя в 
регионах!

Фракции КПРФ в ГС РМЭ 
продолжат работу в направ-
лении повышения благосо-
стояния наших детей войны! 
Ведь они, лишенные детства 
в страшные военные годы, 
заслуживают жить достойно 
в стране, являющейся пра-
вопреемником Союза Совет-
ских Социалистических Ре-
спублик!

Депутат Госдумы РФ, ку-
ратор депутатской вертика-

ли партии в регионе Сергей 
Казанков дал комментарий 
средствам массовой инфор-
мации:

– Рад сообщить, что 
депутаты-коммунисты в Ма-
рий Эл добилась государ-
ственной поддержки для де-
тей войны! Это итог нашей 
совместной упорной работы – 
рескома КПРФ, фракции в не-
скольких созывах республи-
канского парламента во главе 
с Геннадием Зубковым и Вла-
диславом Жезловым, рядо-
вых коммунистов и сторонни-
ков партии. Это был наш долг 
перед жителями республики, 
чье детство пришлось на тя-
желые годы Великой Отече-
ственной войны, кто работал 
в тылу, кто поднимал страну 
из руин после Победы.

Реском КПРФ поздравля-
ет всех  граждан, которые от-
носятся к категории дети во-
йны, родившиеся с 1 января 
1927 по 31 декабря 1945 годов, 
поздравляет всех жителей на-
шей республики с принятием 
Закона «О детях войны в Ре-
спублике Марий Эл».

На снимке: наши депутаты 
в Госсобрании Марий Эл.

В связи с решениями, что 
приняты Путиным и мини-
стерством обороны на не-
давней расширенной колле-
гии МО, которые направле-
ны на преодолений послед-
ствий «сердюковщины» в 
армии, доктор политиче-
ских наук Сергей Обухов на-
поминает про попытки пар-
ламентских расследований 
этой самой «сердюковщи-
ны». Их в 2014-2015 гг. пред-
лагала провести фракция 
КПРФ, но каждый раз нача-
тую процедуры парламент-
ского расследования блоки-
ровала «Единая Россия».

У всех явлений есть своя 
история и свои причины. У 
нынешних проблем россий-
ской армии, которые выявил 
сам ход специальной воен-
ной операции на Украине, эта 
история также имеется.

Особняком в этой истории 
стоит имя бывшего министра 
обороны Анатолия Сердюко-
ва. Оно особо громко звуча-
ло в связи с делом «Оборон-
сервиса». Следователи и экс-
перты называли суммарный 
ущерб от манипуляций пароч-
ки Сердюков-Васильева в 3 
млрд рублей. А вот ущерб от 
«реформ» Вооруженных сил, 
которые затеял на своём по-
сту Сердюков, стал особенно 
заметен в течение всех деся-
ти месяцев СВО.

Печально, но Сердюков и 
его пассия Васильева факти-
чески избежали ответствен-
ности за содеянное. Бывшая 
чиновница Минобороны огра-
ничилась месяцем отсидки в 
колонии, после чего вышла 
по УДО. А бывший министр 
обороны переведен на ком-
фортную должность в ВПК. Из 
этой истории про развал под 
видом реформ тогда, не было 
сделано системных выво-
дов. Десять лет министерства 
Шойгу, на мой взгляд, это все 
больше косметический, а не 
капитальный ремонт послед-
ствий «сердюковщины».

Чтобы осознать глубину 
проблем, нашим властям по-
надобилось столкновение с 
реальностью в ходе СВО. Осо-
бо кричащие провалы в тыло-
вом обеспечении, проблемы 
со связью, насышение пере-
довых частей беспилотника-
ми, как мы видим по блогос-
фере, даже пришлось взять 
на себя гражданскому обще-
ству, нищему населению, со-
бирающему по копейке то на 
берцы с брониками для на-
ших воинов, то на китайские 
мавики для передовой.

Ну а то, что творилось в 
ходе мобилизации - это самое 
прямое последствие «сердю-
ковщины» и его разгрома не-
когда  отлаженной системы. 
Кстати, не помог исправить 
ситуацию и известный наскок 
министра Шойгу на москов-
ские военкоматы накануне 
СВО, когда министр выяснил, 

автоколонне участие приняло 
около десятка автомобилей.

Автопробег сопровождал-
ся звуковым сопровождени-
ем, звучала советская и со-
временная музыка, а так-
же поздравление от имени 
Марийского рескома КПРФ. 
Маршрут движения позволил 

максимально охватить прак-
тически все районы столи-
цы. Другие участники дорож-
ного движения приветствова-
ли колонну сигналами гудка, 
а прохожие одобрительно ма-
хали руками, многие аплоди-
ровали, делали фото и видео.

Эпоха Советского Союза 
научила нас единству и па-
триотизму, привила нам цен-
ности и стремление к идеа-
лам. И хотя СССР уже нет на 
карте мира, он навсегда оста-
нется в наших сердцах!

Марийский республикан-
ский комитет Коммунистиче-
ской партии Российской Феде-
рации от всей души поздрав-
ляет земляков со 100-летним 
юбилеем СССР!

Пресс-служба  
Марийского рескома КПРФ

Сергей Казанков вручил ква-
дрокоптер бойцу той же воин-
ской части прибывшему в Ре-
спублику Марий Эл на побыв-
ку.

За активное участие в сбо-
ре гуманитарной помощи Ко-
митет Марийского республи-
канского отделения КПРФ вы-
ражает благодарность:

- Дрягину Александру Вла-
димировичу,

- Ибатуллиной Нурание 
Гаптрахмановне,

- руководству и коллекти-
ву предприятия ООО «Мари-
Молоко».

Особую благодарность в 
формировании конвоя и пре-
доставлении транспорта вы-
ражаем предприятию «Зве-
ниговский», лично Казанкову 
Ивану Ивановичу и Казанкову 
Сергею Ивановичу.

Александр Безденежных

Марийский республикан-
ский комитет КПРФ органи-
зовал отправку гуманитарной 
помощи нашим защитникам в 
в/ч 29682 Ульяновской обла-
сти. Автомобиль сопровожда-
ли представители Марийско-
го рескома Владислав Жезлов 
и Александр Безденежных, на 
месте их встретили бойцы из 
Республики Марий Эл.

Все ребята опрятно одеты, 
обуты и накормлены, уровень 
организации места пребыва-

ния находится на хорошем 
уровне, так что все достав-
ленные товары, продукты пи-
тания, теплые носки и пред-
меты личной гигиены, были 
помещены на склад для даль-
нейшего распределения по 
мере необходимости, в том 
числе для обеспечения бой-
цов отбывающих в зону СВО.

В ответ были сказаны ис-
кренние слова благодарности.

Днём ранее, депутат Го-
сударственной Думы России 

«Президент поставил за-
дачу обеспечить армию 
всем необходимым в крат-
чайшие сроки. Это абсо-
лютно правильно! И, к сло-
ву сказать, надеюсь, что те-
перь оборонные заводы не 

В России зафиксирован 
рост спроса на прохождение 
курсов сестер милосердия, 
первой помощи и тактиче-
ской медицины (оказания ме-
дицинской помощи в боевых 
условиях и часто — немеди-
цинским персоналом).

Так, в компании SurvMed 
рост запросов и заказов в це-
лом по всей сфере оценили 
«примерно в 70 раз и выше». В 

Мнение

По зову сердца

будут банкротить, ссылаясь 
на «невидимую руку рын-
ка», — написал Зюганов в 
телеграм-канале.

«Также надеюсь, что те-
перь всем понятно, что 
дружба с Белоруссией не-

компании добавили, что с на-
чалом СВО рост спроса состав-
ляет до восьми раз по сравне-
нию с базовым показателем. 

В учебном центре 
Paramedic 112 отметили, что 
по сравнению с 2021 годом 
клиентов на курсах первой 
помощи стало в 2-3 раза боль-
ше, а на курсах тактической 
медицины - увеличение со-
ставило до 5 раз.

измеримо важнее тех денег, 
которые Россия направляет 
на развитие Союзного госу-
дарства, и которые так рев-
ностно считают «барыги во 
власти», — написал лидер 
КПРФ.

что там нет элементарного те-
хобеспечения.

На недавней встрече пре-
зидента с коллегией Минобо-
роны де-факто был принят це-
лый ряд решений для преодо-
ления многих из последствий 
«сердюковщины». Что ж, луч-
ше поздно, чем никогда.

Фракция КПРФ в Госдуме  
еще в 2014-2015 гг. остро ста-
вила «дело Сердюкова» и вы-
двигала официальные обви-
нения в подрыве обороноспо-
собности страны, требуя пар-
ламентского расследования. 
Например, в 2014 и 2015 годах 
коммунистам удавалось на-
чать процедуру парламентско-
го расследования по этому во-
просу. И в обоих случаях Сер-
дюкова прикрыли своей широ-
кой грудью «доблестные» еди-
нороссы. Вся фракция «Еди-
ной России» либо проигнори-
ровала голосование, либо го-
лосовала против того, чтобы 
давать ход собранным КПРФ 
документам и обвинениям и 
начинать само парламентское 
расследование.

Еще раз подчеркну. Семь-
восемь лет назад парламент 
мог, проведя расследование, 
способствовать скорейше-
му преодолению «сердюков-
щины». Ныне предложенные 
меры вполне можно было бы 
по итогам расследования ре-
ализовать задолго до нача-
ла СВО. И страна не платила 
бы страшную цену, восстанав-
ливая и переналаживая в ар-
мии, ранее порушенное сер-
дюковскими «реформами».

Страна должна знать своих 
«героев», из-за которых во-
семь лет назад не были сде-
ланы должные политические 
выводы по итогам творимо-
го в Вооруженных силах в ре-
зультате «сердюковщины».

Среди несущих политиче-
скую ответственность за со-
хранение и поныне послед-
ствий «сердюковщины» в Во-
оруженных силах журналист 
Хинштейн и бывшая яблоч-
ница Яровая, космонавт Те-
решкова и адвокат Макаров, 
юрист Крашенинников и бок-
сер Валуев, эколог Бурма-
тов и казак Водолаций, вице-
спикер Жуков и генерал За-
варзин, шахматист Карпов и 
фигуристка Роднина, шахтер 
Неверов и «саратовски бобро-
вед» Панков , хоккеист Тре-
тьяк и профсоюзник Исаев и 
др. знаковые защитники «сер-
дюковщины» представлены и 
в нынешнем созыве. 

Всего в нынешней Думе 
заседает 93 депутата-
единоросса из 238 тогдашних, 
кто в шестом созыве блокиро-
вал инициативу КПРФ.

Все эти политики в своё 
время уберегли Сердюкова 
от расследования и обрекли 
нашу армию на консервацию 
проблем, которые только сей-
час потом и кровью приходит-
ся исправлять по ходу СВО.
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Поздравление
Марийский реском, Йошкар-Олинский горком, Килемарский и 
Сернурский райкомы КПРФ ПОЗДРАВЛЯЮТ:
- Юдину Зою Ильиничну - с юбилеем
- Виноградова Николая Ивановича - с 75-летним юбилеем
-  Долгорукову Зою Ивановну - с днем рождения
- Чеснокова Николая Константиновича - с днем рождения
- Конакова Николая Павловича - с днем рождения
Желаем крепкого здоровья, личного благополучия, житейских 
и творческих успехов!

16+

Повышать всем

В «бой» пойдут одни 
«старики»?

Госдума вновь 
отложила

Повышать надо не толь-
ко пенсии, но зарплаты са-
мым различным категори-
ям работников, и не толь-
ко силовиками и госслужа-
щим среднего и высшего 
звена. Отвечу борцам с ин-
фляцией тем, что рост до-
ходов пожилых людей при-
ведет к повышению спроса 
на отечественные товары. 
Что стимулирует их произ-
водство. Любимый пред-
ставителями власти Китай 
сделал внутренний спрос 
новым драйвером разви-
тия экономики.  Китайцы, 
например, во главу угла 
ставят доходы населения, 
тогда как России с её сы-
рьевой экономикой и став-
кой на крупные госкомпа-
нии рост доходов населе-
ния был на самом деле не 
нужен.

Константин Калачев, 
политолог

В России возраст призы-
ва будет постепенно повы-
шен с 18 до 21 года, а пре-
дельный призывной воз-
раст увеличится до 30 лет. 
С таким предложением на 
итоговой коллегии Мино-
бороны выступил Сергей 
Шойгу, его идею поддер-
жал президент России Вла-
димир Путин.
По словам Шойгу, для отве-
та на угрозы НАТО и другие 
потенциальные риски чис-
ленность Вооруженных сил 
надо довести до 1,5 млн 
человек, в том числе 695 
тыс. из них должны быть 
служащими по контракту. В 
2023 году планируется уве-
личить число контрактни-
ков до 521 тыс. человек.
Будут созданы новые во-
енные подразделения, ди-
визии, полки и бригады, 
создаются Ленинградский 
и Московский военные 
округа.

Госдума приняла в первом 
чтении законопроект, по 
которому еще на один год 
— до 1 января 2026 года 
продлевается срок прио-
становления компенсации 
в полном объеме сбере-
жений, которые были по-
мещены во вклады в Сбер-
банк России до 20 июня 
1991 года.
На сегодняшний день не 
приняты федеральные за-
коны, которые предусма-
тривают перевод вкладов 
в целевые долговые обя-
зательства Российской 
Федерации и порядок их 
обслуживания.
По данным правительства 
РФ, при переводе всех га-
рантированных сбереже-
ний граждан в целевые 
долговые обязательства 
Российской Федерации 
объем средств, необхо-
димый на их погашение, в 
2023 году — 62,7 трлн ру-
блей, в 2024 году — 65,6 
трлн рублей, в 2025 году 
— 68,2 трлн рублей.

К 100-летию СССР

Хочу еще раз обратить 
ваше внимание на то, что Со-
ветская власть совершила 
пять выдающихся подвигов.

Первый подвиг СССР. Он 
восстановил и упрочил ты-
сячелетнюю российскую го-
сударственность. Советская 
власть спасла нашу историю. 
Российскую империю без-
дарное царское правитель-
ство втащило в Первую Ми-
ровую войну за деньги Лон-
дона, Парижа и Нью-Йорка. В 
результате Российская импе-
рия сгорела в этой войне, и 
наша страна распалась на 20 
кусков. Но гений Ленина воз-
родил нашу страну в форме 
СССР, и она стала уверенно 
двигаться вперед.

Второй подвиг СССР – это 
подвиг созидания. Еще в се-
редине 20-х годов наша стра-
на не выпускала ни одного 
трактора, ни одного автомо-
биля и самолета. Но трагиче-
ский 1941 год мы встретили с 
лучшей техникой, с лучшими 
солдатами, с лучшими коман-
дирами, с лучшим станочным 
парком и одержали выдающу-
юся победу над врагом. СССР 
создала накануне войны уни-
кальную экономику, велико-
лепную науку и блестящую 
технику.

Третий подвиг СССР свя-
зан с человечностью. Впер-
вые в истории, когда мир кор-
чился в войне и истекал кро-
вью, он вдруг услышал при-
зыв В.И. Ленина к миру без 
аннексий и контрибуций. Ра-
нее никто в истории из руко-
водителей стран не предла-
гал подобное решение про-
блемы войны и мира. В СССР 
впервые в мире стало бес-
платным образование и здра-
воохранение. Советским жен-
щинам дали более 20 льгот. 
Нынешние правители, поучи-
тесь у Советской власти, как 
надо решать социальные про-
блемы! И тогда у вас тоже бу-
дут победы.

Я бы на месте правитель-
ства Мишустина закупил по 
нормальной цене 15 милли-
онов тонн пекарного зерна и 
выставил его на рынок. В ре-
зультате все торговые сети 
будут вынуждены снизить 
цену на продовольствие, и 

На прямой линии с главой 
Марий Эл Юрием Зайцевым 
задали вопрос о продлении 
железнодорожной ветки Зе-
леный Дол - Яранск до стан-
ции Котельнич.

Глава региона ответил, 
что тема устранения разры-
ва в железнодорожном кори-
доре «Север – Юг» и соедине-
ния северной и южной желез-
нодорожных веток Трансси-
бирской магистрали по линии 
Казань - Йошкар-Ола – Киров 
находится на контроле Совета 
Федерации. В 2017 году сто-
имость всего проекта была 
оценена в 43,5 млрд. рублей.

Много ли это? Для сравне-
ния, Россия планирует:

- инвестировать около 31 
млрд.$ (2 триллиона! руб.) 
на ж/д проекты в Казахстане, 
Монголии и КНР;

По иску прокуратуры Ре-
спублики Марий Эл в доход 
государства обращено иму-
щественное право требова-
ния денежных средств, яв-
ляющихся незаконным до-
ходом бывшего главы ре-
спублики Леонида Маркело-
ва и аффилированной с ним 
фирмы

Прокуратура Республи-
ки Марий Эл провела провер-
ку исполнения законодатель-
ства о противодействии кор-
рупции.

Установлено, что Леонид 
Маркелов, являясь Главой ре-
спублики, на неподтвержден-
ные доходы приобрел здание 
на Воскресенской набереж-
ной г. Йошкар-Олы. При этом 
фактически недвижимость 
в центре столицы региона 
оформлена на подконтроль-
ное ему юридическое лицо и 
сдана в аренду коммерческой 
организации.

В преддверии Ново-
го  года совместно с пер-
вым секретарем Сернурско-
го райкома КПРФ Дмитри-
ем Швалевым и помощни-
цей депутата Госдумы Сер-
гея Казанкова - Еленой Ва-
сильевой посетили Мустаев-
скую среднюю общеобразо-
вательную школу в Сернур-
ском районе.

эта мера облегчит участь на-
ших граждан, которые девя-
тый год подряд теряют свои 
доходы.

Четвертый подвиг СССР. 
После Великой Отечествен-
ной войны 1700 городов и де-
сятки тысяч сел и деревень в 
СССР были разрушены. Все-
го за пять лет советский на-
род под руководством Ком-
мунистической партии сумел 
восстановить порушенное хо-
зяйство. В 1958 году на Все-
мирной выставке техниче-
ских достижений в Брюссе-
ле СССР продемонстрировал 
уникальные творения. Макет 
первой атомной станции, ко-
торая уже работала в Обнин-
ске. Первый в мире самоход-
ный комбайн. Первый косми-
ческий спутник. Легковой ав-
томобиль «Волга» в тот год 
был признал лучшим автомо-
билем в мире в своей катего-
рии. Современные инженеры 
и специалисты, учитесь ра-
ботать и творить у Советской 
власти!

Пятый подвиг СССР. Мы 
сумели прорваться в Космос 
и добиться ракетно-ядерного 
паритета в мире. После этого 
Президент США Никсон при-
знал СССР, как сверхдержаву 
и согласился провести с нами 
переговоры о сокращении 
ядерных арсеналов и прекра-
щении ядерных испытаний.

Перечисленные пять 
подвигов СССР сегодня по-
прежнему держат на плаву 
Российскую Федерацию.

Мы проводим столетний 
юбилей СССР неслучайно. Он 
позволяет мобилизовать все 
слои общества и опереться на 
все лучшее, что было в нашей 
тысячелетней истории.

Надо всегда помнить, что 
самыми умными, самыми 
сильными, самыми успешны-
ми, самыми победными и са-
мыми космическими мы были 
во времена СССР. Советская 
страна – это лучший пример 
для подражания всем полити-
кам и всем правителям сегод-
няшнего мира.

Еще раз всех поздрав-
ляю со столетием образова-
ния СССР. Всем желаю успеха 
и удачи.

- финансирование Вен-
грии на ж/д в обход Будапеш-
та в кредит на 2 млрд долла-
ров (около 128 млрд. рублей);

- выделила кредит Белару-
си на 105 млрд. руб.

Юрий Зайцев уверен, что 
продление железнодорож-
ной ветки окажет существен-
ное влияние на развитие реги-
она, его инвестиционную при-
влекательность, поэтому ра-
бота по продвижению проекта 
будет продолжена. Республи-
ка гораздо чаще пытается про-
двинуть этот проект, хотя на-
прямую заинтересованы в нём 
ещё Кировская область и Татар-
стан. Так же отсутствие данно-
го участка мешает и пассажир-
ским перевозкам: сейчас из Ки-
рова до Казани поезд идёт 18 
часов, поэтому «Ласточка» хо-
дит только в Нижний Новгород.

Впоследствии по иску Ге-
неральной прокуратуры Рос-
сийской Федерации здание 
признано приобретенным в 
обход закона и обращено в 
доход Российской Федера-
ции. Однако до фактическо-
го обращения имущества в 
федеральную собственность 
у фирмы-арендатора обра-
зовалась задолженность по 
арендной плате в размере 1,7 
млн рублей.

Прокуратура направила в 
суд иск об обращении в доход 
государства имущественно-
го права требования денеж-
ных средств от аренды зда-
ния, являющихся незаконным 
доходом бывшего главы реги-
она Леонида Маркелова и аф-
филированного с ним юриди-
ческого лица.

Решением суда задолжен-
ность по арендной плате взы-
скана в доход Российской Фе-
дерации.

Ребята большие молод-
цы, подготовили для нас 
программу - спели и станце-
вали, а затем мы совместно 
нарядили новогоднюю ёлку.

Руководство, коллектив и 
ученики выражают искрен-
нюю благодарность Сергею 
Казанкову за предоставлен-
ные новогодние игрушки!

Александр Безденежных

Зюганов о подвигах страны Советов

На контроле Совета Федерации

Обращено в доход

Радость детям!

Пандемия коронавируса 
снизила на 3,3 года ожидае-
мую продолжительность жиз-
ни в России, сообщила зам-
главы департамента Минз-
драва РФ по организации ме-
дицинской помощи Валерия 
Гульшина. При этом к 2030 
году, согласно обозначенным 
Владимиром Путиным нацио-
нальным целям, ожидаемая 

Ожидания не сбылись
продолжительность жизни 
должна достигнуть 78 лет. 

Ожидаемая продолжи-
тельность жизни в России по 
официальным данным на 2021 
год в среднем составляла 
70,06 лет. Своего историче-
ского максимума продолжи-
тельность жизни в России до-
стигла в 2019 году, составив 
73,3 года.


